

喜多流初の女性能楽師として、福山から全国や海外に舞台を広げていく。このまちで五代続く能楽喜多流大島家の大島衣恵さんについて、能との出会いや魅力、普及のための取り組みを聞きました。

能楽喜多流大島家は、福山藩士だった七太郎が明治維新後に興し、代々備後円で能楽の普及に努めてきました。

4代目・政允の子である私は2歳で初舞台を踏みました。こうして家柄ですから、自然に能が大好きになりましたが、喜多流では女性の能楽師は認められていませんでした。「能にずっと携わるために、何ができるだろう」。東京藝術大学で能を学ぶなど、可能性を模索しました。「やりたい」という強い気持ちと周囲の支援もあり、1998年には女性能楽師として活動できるようになりました。

私が演じるのは、能の主役です。例えば立ち居振舞いでは、能文化との共通点が多いのも魅力です。例え立ち居振舞いでは、余分な動きをいかに省くかが大切。動いていないこと、音を発していないこと、そのこと自体に意味がある。これが「間」です。能、茶道、華道、武道、雅楽と、日本は伝統文化大国。それにも関わらず、「どうつきにくい」と遠ざかられているのが現状です。

日本から伝統文化がなくなってしまうと、柱のない家

大学で能を学ぶなど、可能性を模索しました。「やりたい」という強い気持ちと周囲の支援もあり、1998年には女性能楽師として活動できるようになりました。おおしま・きぬえ 1974年、シテ方喜多流職分である大島家の子として誕生。1998年喜多流初の女性能楽師に。能公演を行うとともに、多彩な普及活動を展開。2009年と2011年には英語能の海外公演も行い、注目を集める。

大学で能を学ぶなど、可能性を模索しました。「やりたい」という強い気持ちと周囲の支援もあり、1998年には女性能楽師として活動できるようになりました。おおしま・きぬえ 1974年、シテ方喜多流職分である大島家の子として誕生。1998年喜多流初の女性能楽師に。能公演を行うとともに、多彩な普及活動を展開。2009年と2011年には英語能の海外公演も行い、注目を集める。